

Ante posible creación de un departamento de eficiencia gubernamental: Privados destacan enfoque "proempresa" en programa de Trump y sugieren replicar mejoras regulatorias

Mewes (CPC) y Mena (Abif) concordaron en que la normativa chilena perjudica las condiciones financieras y laborales.

JOAQUÍN AGUILERA R.

Desde el punto de vista del sector empresarial, la elección de Donald Trump para un segundo mandato como presidente de Estados Unidos presenta serios riesgos para Chile, tanto por una mayor volatilidad en materia financiera como por la posibilidad de una política arancelaria que debilite los flujos del comercio global. Sin embargo, tanto Ricardo Mewes, presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), como José Manuel Mena, de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (Abif), creen en que las ideas del futuro mandatario contienen "luces y sombras".

Así lo planteó el presidente del Grupo Renta 4, Juan Carlos Urenda, en un seminario organizado por la firma, donde destacó que, más allá de los factores negativos, Trump "es pro-



La CPC y la Abif destacaron como buena medida el departamento de eficiencia estatal anunciado por Donald Trump.

empresa, abierta y declaradamente. En Europa y España, en particular, llevamos muchos años de una especie de ambiente antiempresa, donde no se re-

conoce lo que aportan, incluyendo al sector financiero".

Mewes lo secundó y si bien subrayó que el sector privado, especialmente el agrícola, está en estado de "observación" frente a las políticas de Trump, su enfoque "es una señal importante para Latinoamérica. Un aliado relevante como es Argentina también ha ido avanzando en una economía proempresa, cosa que a nosotros como país nos debe alegrar muchísimo, porque ustedes bien saben que en Chile pasa todo lo contrario".

Elon Musk y la regulación

Un ejemplo de políticas "proempresa" que destacaron los líderes gremiales está, particularmente, en la revisión de lo que llamaron un "exceso de regulaciones" en Estados Unidos. Con este fin, Trump anunció la creación de un departamento de eficiencia gubernamental, designando al empresario Elon Musk

como su director.

Mewes destacó que la experiencia del fundador de Tesla en el sector privado puede aportar a la modernización del Estado, "porque ha vivido lo que significan las trabas burocráticas, los problemas para generar empresa". Aseguró también que una problemática similar ocurre en Chile: "Tenemos la conciliación familia y trabajo, la norma de 40 horas, el tema de los salarios mínimos, y creo que hay 19 normas que están ahí en trámite (en el Congreso); poner a un 10% de gente sin experiencia al interior de las empresas. Todo eso encarece muchísimo el hacer empresa, el hacer un emprendimiento, y no tiene ninguna coherencia legislativa (...). Nos va asfixiando poco a poco y deja muy poco espacio para crear".

En el sector financiero, Mena también opina que se replica el "exceso regulatorio", con una lógica parecida, a su parecer, a una torta de milhojas. "Pones una hojita en el molde, voy a establecer la tasa máxima convencional y le pones una capita de crema pastelera. Le colocas otra, por ejemplo, que las comisiones deben incluirse dentro de las tasas (...), viene otra ley y dice que puedes cobrar, pero de esta forma no. No puedes llamar a determinadas horas".

A su juicio, esto tiene efectos relevantes, pues hace 25 años, cuando no existían las "capas de la torta", había condiciones "que permitían darle crédito de mil dólares a un colero de la feria. Hoy día no es posible, esa torta de milhojas creció y con las condiciones normativas y legales no es posible que una institución regulada pueda dar ese crédito. ¿Y quién lo da entonces?, porque la demanda igual está, lo da el gota a gota colombiano o sea, lo da la informalidad, que obviamente no le interesa ninguna de las medidas que hicieron nuestros legisladores".

ARRIENDO BODEGAS NUEVAS

¡PRESENTA TU OFERTA!

| Superficie desde 1.000 m² | Valor referencial 0,13 UF/m² + IVA



Recepción de Ofertas hasta el 12/12/2024

*Bodegas en proceso de entrega para RF

☎ +56 98 244 6290 | ✉ licitacionesmq@mq.cl

MÁS INFORMACIÓN

